

LETTRE OUVERTE A Monsieur LE MAIRE DU 13ème ARRONDISSEMENT

Paris, le 12 mai 2011

Monsieur le Maire,

Le processus de réhabilitation des Foyers de Travailleurs Migrants se poursuit maintenant depuis plusieurs années dans notre arrondissement. La nécessité de cette réhabilitation n'est pas contestée.

Dès qu'ils ont eu connaissance de ce projet, les résidents ont demandé, par la voix de leurs délégués, que cette réhabilitation soit menée dans le cadre d'une étroite concertation entre tous les acteurs et, en particulier, que toutes les décisions soient prises conjointement. Une évidence semblait s'imposer à tous les intervenants dans ce processus: la prise en compte des besoins définis en communs (particulièrement celui toujours exprimé avec force: le maintien ou la création de cuisines collectives, de salles communes dans chaque foyer), la volonté de prises de décisions communes, seraient la garantie d'une réhabilitation de qualité.

Les outils de cette véritable concertation existaient, ils existent toujours: il y a cinq ans le CICA d'arrondissement du 9 mars 2006 avait voté un vœu pour la création d'un Conseil permanent de réhabilitation des foyers qui permettait une information et une concertation éclairée, élargie à l'ensemble des résidents; le Conseil d'arrondissement avalisait cela par le vote de vœux...

Mais aujourd'hui cette volonté, cet engagement semblent avoir disparu. **Depuis maintenant 2 ans, aucune réunion de concertation ne s'est tenue dans notre arrondissement qui, pourtant, compte 9 foyers de travailleurs migrants!**

Cette situation ne trouve aucune justification. Elle hypothèque la qualité même du processus de rénovation, elle ignore la volonté d'implication de tous les acteurs concernés, elle donne le sentiment d'une volonté de rejet des résidents hors d'un processus qui les concerne au premier chef.

TOUS pourtant, résidents, municipalité, associations de soutien... semblaient s'être accordés sur ce principe de concertation. Il s'agissait, pour utiliser un terme qu'il ne faudrait pas galvauder, d'un engagement **citoyen!**

Aujourd'hui, la votation en cours sur le Droit des étrangers de participer aux scrutins locaux exprime -contre une politique gouvernementale discriminatoire qui vise à les exclure de la sphère citoyenne- la volonté claire d'associer les migrants à la vie démocratique. Dans ce contexte, l'absence (le refus...?) de concertation sur la réhabilitation de leurs foyers est incompréhensible!

Aussi, Monsieur le Maire, pour en finir avec cet état de fait, nous vous demandons de bien vouloir convoquer dans les meilleurs délais une rencontre, qui reprendra le fil d'une concertation **INDISPENSABLE** et qui n'aurait jamais du s'interrompre.

Réunis le 29 avril dernier, résidents et délégués des foyers de l'arrondissement, représentants d'associations de migrants, associations, organisations syndicales et citoyens du 13ème, nous vous assurons de notre volonté de voir reprendre ce processus de concertation. Nous rendrons publique cette exigence, simple, de démocratie et prendrons toutes les initiatives utiles pour que cette concertation redémarre et soit fructueuse.

Recevez, Monsieur le Maire l'expression de nos sentiments les plus cordiaux.

Signatures (à la date d'aujourd'hui):

Les délégués des foyers présents à la réunion du 26 avril 2011 au Foyer, rue de la terre au curé:
foyers de **Bellièvre, Clisson, Tolbiac, Terres-au-curé, Vincent Auriol, Chevaleret 63, Masséna.**

Les citoyens réunis avec eux,

Avec les associations et syndicats du 13ème arrondissement: COPAF, MRAP, LDH, RESF, ATTAC, Jeudi Noir, Comité de soutien MECI, Comité de soutien DUNOIS, La Gazette du 13è, UL Solidaires 13è ...

Soutenus par: Les Alternatifs, Europe Ecologie – Les Verts, NPA, PCF 13è, Parti de Gauche 13è...